

REPUBLIQUE DU NIGER
Fraternité -Travail-Progrès



MINISTRE DE LA SANTE PUBLIQUE, DE LA POPULATION ET DES
AFFAIRES SOCIALES

Déclaration du Niger

SOIXANTE-SEIZIEME ASSEMBLEE MONDIALE DE L'OMS

Thème 15.1: Renforcement de l'architecture mondiale à l'appui de la
préparation, de la riposte et de la résilience face aux urgences sanitaires

Mai 2023

Monsieur le Directeur Général de l'Organisation mondiale de la Santé ;

Monsieur le Président ;

Excellences, Mesdames et Messieurs les Ministres ;

Mesdames, Messieurs les délégués.

Mesdames, Messieurs

Le Niger souscrit à la déclaration faite par l'Afrique du Sud au nom des 47 pays membres de la région Afrique OMS et remercie l'OMS et tous les partenaires qui nous appuient dans la préparation, de la riposte et de la résilience face aux urgences sanitaires.

En ratifiant le Règlement Sanitaire International RSI (2005), le Niger a clairement manifesté sa disponibilité au **renforcement de la préparation aux situations d'urgence sanitaire** qui en est l'une des huit (8) capacités essentielles.

Au cours de sa **cent-cinquantième session**, le Conseil Exécutif a attiré l'attention sur l'importance de renforcer la gestion des situations d'urgence Sanitaire.

Au Niger, des **plans de préparation et de riposte aux urgences sanitaires** sont régulièrement élaborés et mis en œuvre à tous les niveaux de la pyramide sanitaire.

Le pays s'est doté également de **structures de coordination** à tous les niveaux. Ces structures collaborent avec d'autres secteurs et organismes nationaux mais aussi internationaux **selon l'approche une seule santé**.

Le Centre des Opérations d'Urgences en Santé Publique (COUSP), récemment créé, parachève le dispositif de préparation et de réponse aux situations d'urgence sanitaire.

Cependant, **la vulnérabilité du tissu socio-économique et l'insécurité résiduelle** qui prévaut dans certaines parties du pays, fragilisent le système de surveillance et de réponse aux épidémies.

L'expérience en matière de gestion des épidémies et la résilience du système de surveillance et de riposte du pays sont des éléments objectifs lui permettant de faire face aux situations d'urgence sanitaire. Les efforts de notre pays dans ce domaine sont renforcés par la mise en œuvre du SURGE avec l'appui de l'OMS depuis bientôt un an.

Reconnaissant l'importance critique que revêt la préparation aux futures urgences sanitaires, le Niger adhère au renforcement de l'architecture mondiale à l'appui de la préparation, de la riposte et de la résilience face aux urgences sanitaires.

Je vous remercie